

ZETA LIBRE COMO EL VIENTO

DESTACADOS NACIONAL NOTICIAS DEL DÍA

Felipe Calderón y Fernández Noroña coinciden en audiencia con el papa en El Vaticano

Por **Carlos Álvarez Acevedo** junio 21, 2025



Foto: Cuenta en X de Fernández Noroña

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña –quien desde el 1 de septiembre de 2024 es presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, durante el primer año de la LXVI Legislatura– y Felipe de Jesús Calderón Hinojosa –presidente de México, desde el 1 de diciembre de 2006 hasta el 30 de noviembre de 2012– coincidieron, el 21 de junio de 2025, durante una audiencia pública con el papa León XIV –de nombre secular Robert Francis Prévost–, en El Vaticano.

En su cuenta de la red social X, el legislador del grupo parlamentario de Morena publicó una fotografía de Calderón Hinojosa y su esposa Margarita Zavala Gómez del Campo, diputada federal del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN).

Publicidad

“El cínico de Felipe Calderón en la audiencia con el papa León XVI. Hoy no representa absolutamente nada el usurpador. Medio Acción Nacional aquí andaba con su hipocresía acostumbrada”, escribió Fernández Noroña.

“Hipócrita es alguien como tú, insulta y desprecia a los católicos y a la Iglesia y, al mismo tiempo, viene a buscar la foto con el papa”, le respondió Zavala Gómez del Campo, cuyo hijo, Luis Felipe Calderón Zavala, cuestionó a Fernández Noroña respecto a que él se había declarado como ateo.

Publicidad

“En mi familia somos abiertamente católicos y creyentes. Noroña es ateo... ¿entonces qué hace él en audiencia con el papa? Es increíble que todavía se atreva a señalar una hipocresía. Este senador ya no piensa. Está perdido en ardor y rencor. Por eso ya nadie lo toma en serio”, dijo el hijo del ex mandatario nacional.

El presidente de la Mesa Directiva del Senado viajó a Italia para participar en una conferencia parlamentaria sobre Diálogo Interreligioso, donde se declaró ateo. Durante su mensaje en el Parlamento italiano, afirmó que en México había un compromiso con la tolerancia, el respeto, la democracia, la igualdad y las libertades.

Publicidad

Aunque refrendó que era ateo, durante el viaje, Fernández Noroña aprovechó para acudir a una de las audiencias públicas que León XIV ofrecía a personas que la solicitaran, en la cual tomó varias fotografías, que publicó en X.

“Pues tuvimos audiencia con el Papa León XIV. No me adorno, era multitudinaria. Yo estaba ubicado en buen lugar, ciertamente”, destacó el senador, quien también publicó una fotografía de un cuadro del pintor Rafael, desde donde el papa dio su mensaje a los

asistentes, aunque no compartió el contenido de las palabras del pontífice de la Iglesia católica.

¿QUIÉN ES FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA?

Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, de 62 años de edad, nació en Morelia, Michoacán, el 18 de agosto de 1962. Su esposa, Margarita Zavala Gómez del Campo, es actual diputada federal del PAN y fue ex candidata presidencial independiente, en el proceso electoral del 2018. Ambos procrearon tres hijos: María, Luis Felipe y Juan Pablo Calderón Zavala.

Es abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho (1987). Obtuvo la Maestría en Economía en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), así como la Maestría en Administración Pública (MPA), por la Escuela de Gobierno John F. Kennedy, de la Universidad de Harvard en los Estados Unidos.

Dentro del PAN -partido en el cual militó de 1980 al 11 de noviembre de 2018-, entre muchos otros cargos, fue secretario general del CEN, del 9 de marzo de 1993 al 5 de mayo de 1995, así como presidente del Comité Ejecutivo Nacional, del 9 de marzo de 1996 al 9 de marzo de 1999.

Asimismo, fue representante por mayoría en la Asamblea del Distrito Federal -del 15 de noviembre de 1988 al 31 de agosto de 1991-, así como diputado federal por representación proporcional en dos ocasiones: del 1 de septiembre de 2000 al 12 de febrero de 2003 -cuando fungió como coordinador del grupo parlamentario del PAN-, así como del 1 de septiembre de 1991 al 31 de agosto de 1994.

En 1993, poco antes de concluir su primer período como diputado federal, también fue representante del PAN ante el Consejo General del ahora extinto Instituto Federal Electoral, (IFE), cargo que dejó en 1995. Tras concluir su periodo como legislador federal se postuló, en 1995, como candidato del Partido Acción Nacional a gobernador de Michoacán, elección que perdió.

En el año 2003 se incorporó al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (BANOBRAS) y posteriormente al gabinete del entonces presidente Vicente Fox Quesada, como titular de la Secretaría de Energía (SENER), cargo del que renunciaría el 1 de junio de 2004, para postularse como candidato a la Presidencia de la República por el PAN.

El 2 de julio de 2006, al concluir la elección, Calderón Hinojosa se autoproclamó vencedor conforme a los resultados que hasta ese entonces arrojaba el IFE y algunas encuestas de salida. El 6 de julio de ese mismo año, luego de un conteo que incluyó la totalidad de las actas seccionales en cada distrito electoral, el fallo del Instituto Federal Electoral determinó que el candidato con mayor número de votos fue Calderón Hinojosa, con 0.56 por ciento de los sufragios de diferencia.

Sin embargo, Andrés Manuel López Obrador, candidato de la "Coalición Por el Bien de Todos", conformada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia, declaró que se había producido un fraude electoral y exigió el recuento de los votos, movilizándolo en la Ciudad de México a millones de manifestantes en su apoyo, bloqueando los accesos a la avenida Paseo de la Reforma, por más de un mes.

Dicho resultado fue turnado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que resolvió las impugnaciones presentadas, y el 5 de septiembre de 2006 validó las elecciones, declarando así a Calderón Hinojosa, como presidente electo de México, cargo que ostentó desde el 1 de diciembre de 2006 hasta el 30 de noviembre de 2012.

A las 9:50 horas del 1 de diciembre del 2006, con fuertes medidas de seguridad y con diputados del PAN sobre la tribuna, en medio de golpes y empujones de parte de legisladores de la bancada del PRD, Calderón Hinojosa entró por puerta trasera en el Palacio Legislativo de San Lázaro y tomó protesta del cargo de presidente de la República.

En 1998 fue vicepresidente de la Internacional Demócrata Cristiana (IDC). Asimismo, es miembro del Club de Madrid y, en la actualidad, desde el 8 de febrero de 2022, presidente de la Comisión de Medio Ambiente y Sostenibilidad de la Federación Internacional del Automóvil (FIA).

¿QUIÉN ES JOSÉ GERARDO RODOLFO FERNÁNDEZ NOROÑA?

José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, de 65 años de edad, nació en la Ciudad de México, el 19 de marzo de 1960. Es Licenciado en Sociología, por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Azcapotzalco.

Fue candidato a diputado federal por el Partido Mexicano Socialista, en 1988. En 1995 encabezó la creación de la Asamblea Ciudadana en Defensa de los Deudores de la Banca. En 2004, fungió como Secretario de Comunicación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con Leonel Cota Montaña como presidente.

El 27 de noviembre de 2008 renunció a su militancia en el PRD. El 1 de abril de 2015, siendo dirigente de la Asamblea Nacional por la Independencia de México (ÁNIMO), fue candidato a diputado federal plurinominal por el Partido del Trabajo (PT).

El 20 de noviembre del 2017, Fernández Noroña anunció que competirá contra Andrés Manuel López Obrador en la contienda interna de Morena para elegir el candidato presidencial del 2018. Sin embargo, semanas después desistió.

Fernández Noroña dijo que apoyaría a López Obrador para que fuera candidato de Morena a la Presidencia de la República, por lo que el 9 de enero del 2018 fue nombrado como coordinador de organización de Morena del Distrito 4 Federal de Iztapalapa, a propuesta del PT.

Claudia Sheinbaum Pardo, entonces “coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación”, nombró, el 13 de septiembre de 2023, a Fernández Noroña - diputado federal con licencia del grupo parlamentario de Morena en la Cámara baja del Congreso de la Unión-, para su virtual candidatura presidencial en 2024.

“Con mi compañero Gerardo Fernández Noroña, quien nos ayudará a coordinar vocerías y al vínculo con organizaciones sociales y civiles”, escribió la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, en la Ciudad de México, en su cuenta de la red social X.

Fernández Noroña compitió contra Sheinbaum Pardo, en la elección interna de Morena, obteniendo el 10.6 por ciento de las preferencias electorales en la encuesta del partido y en

los sondeos “espejo” hechos por cuatro empresas independientes, contratadas por dicho instituto político para legitimar el proceso.

Las llamadas “corcholatas” de Morena fueron: Claudia Sheinbaum Pardo, ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Ricardo Monreal Ávila, ex presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Senado; así como Adán Augusto López Hernández y Marcelo Ebrard Casaubón, ex titulares de las secretarías de Gobernación (SEGOB) y Relaciones Exteriores (SRE), respectivamente.

El candidato presidencial de la llamada “cuarta transformación” saldría entre seis aspirantes, entre ellos cuatro militantes de Morena y dos de los partidos aliados de la coalición, el Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT), es decir, Manuel Velasco Coello y Gerardo Fernández Noroña, senador y diputado federal con licencia, respectivamente.

Desde el 1 de septiembre de 2024 es presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, durante el primer año de la LXVI Legislatura.

[Configuración de la privacidad y las cookies](#)

Gestionado por Google Cumple el TCF de IAB. ID de CMP: 300
